

Alejandro Caro Manzanero, Concejal Portavoz del Grupo Municipal Vox en el Ayuntamiento San Sebastián de los Reyes. Al amparo de lo dispuesto en el artículo 97.3 del Reglamento de Organización, funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales, aprobado por RD 2569/86 de 28 de noviembre, presenta para su debate y posterior aprobación en el **Pleno Ordinario**, si procede, la siguiente

## **MOCIÓN**

### **MEJORA DE LA SEÑALIZACIÓN Y VISIBILIZAR EL CAMINO DE SANTIAGO EN SAN SEBASTIÁN DE LOS REYES.**

#### **PARTE EXPOSITIVA**

El Camino de Santiago actualmente es realizado entre otros motivos por Fe, deporte, turismo, estudio, etc., en definitiva, nos une en una acción, aunque sea por distintos propósitos.

En San Sebastián de los Reyes tenemos la gran suerte de tener dos salidas del Camino de Santiago de Madrid, uno desde la parroquia de Fuente del Fresno y otra desde la parroquia de San Sebastián Mártir.

Santiago era uno de los 12 apóstoles de Jesucristo, Herodes Agripa I, ordenó asesinar a Santiago en Jerusalén, quién fue decapitado convirtiéndose en el primer apóstol martirizado. Los restos del apóstol fueron recuperados por sus discípulos Atanasio y Teodoro, los cuales embarcaron con ellos hacia la Península Ibérica atracando en Iría Flavia Galicia.

Toda la historia se recoge en el código Calixtino, siendo digna su lectura por reproducir los innumerables retos a los que ambos discípulos se enfrentaron.

En el siglo IX, una estrella mostró el lugar donde se encontraba la tumba del Apóstol, el Obispo de la circunscripción, avisó al Rey Alfonso II del hallazgo en el año 823. El propio monarca decidió acudir al lugar para poder comprobar con sus propios ojos que realmente era la tumba de Santiago el Mayor, donde una vez comprobado ordenó la construcción de un lugar donde se pudiera acudir de peregrinación desde España y Europa. De esta forma el propio Rey Alfonso II sería el primer peregrino en realizar el Camino de Santiago, denominándose actualmente esa ruta como Camino Primitivo.

El Apóstol Santiago es Patrono de España y, no se puede entender a España y Europa sin sus reminiscencias cristianas, las cuales han sido pieza fundamental de la civilización. Incluso el Apóstol Santiago es patrono del Arma de Caballería del Ejército de Tierra con su famosa frase final "Santiago y cierra España"

La consolidación del Camino de Santiago es algo indudable y por ello, traemos esta moción al Pleno para reivindicar la poca publicidad que realizamos de los caminos que salen de San Sebastián de los Reyes, incentivando nuestras Fiestas y nuestro municipio como inicio del camino.

Nuestros restaurantes, hoteles y comercios, pueden verse beneficiados de la promoción por nuestra parte de los Caminos de Sanse que forman parte del Camino en Madrid. En el año 2019 se han contabilizado un total de 347.578 peregrinos que han llegado a Santiago de Compostela, de los cuales, muchos de ellos llegaron desde Madrid.

El Camino de Madrid hasta Sahagún, recorre 324km hasta que se une con el Camino Francés hasta Santiago 359 en total recorreremos 683km. Alrededor de estos kilómetros se han creado una serie de servicios como bares, restaurantes, albergues, pensiones, hoteles, comercio, en definitiva, servicios para atender a los peregrinos.

Desde el Ayuntamiento de San Sebastián de los Reyes existe una guía visual que nos marca el itinerario y las calles por las que transcurre el Camino en nuestro municipio. El problema es que en las propias calles, cruces y desviaciones no existe indicación alguna para el peregrino que no tenga acceso a la guía haciendo muy difícil poder seguir la ruta correcta.

El año 2021 es especial para el Camino al ser año Jacobeo pues el 25 de julio es domingo esto sucede en ciclos de 6, 5, 6 y 11 años. Los peregrinos que visitan la Catedral de Santiago de Compostela y entran por la puerta Santa recibiendo la indulgencia plenaria.

En el año 2004, el Camino de Santiago fue galardonado con el Premio Príncipe de Asturias de la Concordia, en reconocimiento a su papel como “símbolo de fraternidad y vertebrador de una conciencia europea”.

Existen diferentes elementos para la señalización del Camino de Santiago ya sea en caminos rurales y en las propias calles de las ciudades, cada uno de ellos se adecua al entorno, quedando integrado en el mismo. Existen multitud de ejemplos de indicadores o señalética, en esta moción mostramos dos. Además, contamos con asociaciones amigas del Camino de Santiago, que seguro podrían colaborar en la correcta señalización de la parte que discurre por nuestro municipio si el Ayuntamiento estimase oportuno su colaboración.



Por lo expuesto, el grupo municipal VOX propone al pleno municipal para su debate y aprobación si procede, los siguientes

**ACUERDOS:**

1. Instamos al Ayuntamiento de San Sebastián de los Reyes a realizar las acciones oportunas para la correcta señalización de los distintos recorridos del Camino de Santiago en nuestro municipio.
2. Instamos al Ayuntamiento de San Sebastián de los Reyes a promocionar el conocimiento de los caminos que parten desde nuestro municipio como forma de reactivar la economía.
3. Instamos al Ayuntamiento de San Sebastián de los Reyes a solicitar a la Comunidad de Madrid la colaboración necesaria para mejorar la señalización del Camino de Santiago cuando transcurre por Vías Pecuarias.

En San Sebastián de los Reyes a 2 de julio del 2021.

CONCEJAL PORTAVOZ DEL AYUNTAMIENTO SAN SEBASTIÁN DE LOS REYES

Fdo. D. Alejandro Caro Manzanero